
Ata nº. 006/20 do Departamento de Ciências do Movimento Humano. Às treze horas e trinta 

minutos do dia quatro de dezembro de dois mil e vinte, reuniram-se remotamente pela plataforma 

Google Meet, os professores do Departamento de Ciências do Movimento Humano convocados 

pelo Edital nº. 009/20-DMO, cuja ordem do dia foi à seguinte: 1. Ata 004/2020 DMO Assunto: 

Aprovação. 2. Eleição via voto aberto para representante titular e suplente do DMO junto ao COU. 

Assunto: Votação. 3. Protocolo 173/2020 - CRV Assunto: Solicitação de TIDE (aprovação Ad 

Referendum) Interessado: Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco Relatora: Profª Ms. Camila Cristina 

Ianoni Matiusso 4. Processo 11.272/2016 Assunto: Ascensão de Nível Interessado: Prof. Dr. 

Eduard Angelo Bendrath Relator: Prof. Dr. William Fernando Garcia 5. Comissão de Elaboração 

no novo Projeto Político Pedagógico Assunto: Aprovação do relatório com sugestão de alteração 

de turno e habilitações Interessado: DMO Relator: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath 6. Núcleo 

Docente Estruturante Assunto: Constituição de equipe permanente de trabalho. 7. Coordenação 

de Colegiado de Curso Assunto: Frequência e notas no Sisav  8. Assuntos Gerais. PRESENTES 

– Professores: Andreia Paula Basei, Anselmo Alexandre Mendes, Camila Ianoni Matiusso, Eduard 

Angelo Bendrath, Felipe de Oliveira Matos, Gislaine Gonçalves, Marcos Vinicius Francisco, Paula 

Marçal Natali, Thaís Godoi de Souza, William Fernando Garcia. Representante Técnico: Adilson 

Souza. Representante Discente: Gabriela Viana. AUSENTES COM JUSTIFICATIVAS – 

Professores: Fernanda Errero Porto Saparolli (licença) e Wendell Arthur Lopes (banca de 

qualificação do PEF). AUSENTES SEM JUSTIFICATIVAS – Não houve ausentes sem 

justificativas. Item 01 Ata 004/2020 DMO Assunto: Aprovação. Aprovação condicionada com 

correções a pedido da profª Andreia Paula Basei. Item 02 Eleição via voto aberto para 

representante titular e suplente do DMO junto ao COU. Assunto: Votação. Dando por instalada a 

reunião o presidente deu as boas vindas a todos e colocou o processo em votação. Foi inscrita 

apenas uma chapa, a chapa “Primeira do DMO” (protocolo 172/2020-CRV) composta pelas 

professoras Andreia Paula Basei para o cargo de representante titular e Thaís Godoi de Souza 

para o cargo de representante adjunta. Assim sendo, a eleição foi realizada por aclamação da 

chapa. Depois de finalizada a eleição foi dada a palavra às novas representantes do DMO junto 

ao COU que agradeceram a confiança de todos ratificando o discurso em favor da valorização do 

campus e do departamento nas instâncias deliberativas superiores da universidade. Item 03 

Protocolo 173/2020 - CRV Assunto: Solicitação de TIDE (aprovação Ad Referendum) Interessado: 

Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco Relatora: Profª Ms. Camila Cristina Ianoni Matiusso. A relatora 

procedeu a leitura dos considerandos e do parecer que foi favorável à aprovação de solicitação 

de TIDE. Em discussão. Em votação. Solicitação de TIDE aprovada. Item 04 Processo 

11.272/2016 Assunto: Ascensão de Nível Interessado: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath Relator: 

Prof. Dr. William Fernando Garcia. O relator procedeu a leitura da tabela de pontos, dos 

considerandos e do parecer que foi favorável à aprovação ascensão de nível. Item 05 Comissão 

de Elaboração no novo Projeto Político Pedagógico Assunto: Aprovação do relatório com 



sugestão de alteração de turno e habilitações Interessado: DMO Relator: Prof. Dr. Eduard Angelo 

Bendrath. O professor Eduard, presidente da comissão para elaboração do novo projeto político 

pedagógico do curso apresentou o relatório final da comissão que faz a sugestão de alterações 

de turno e modalidade para o curso de Educação Física, sendo portanto, modificado o turno de 

integral para oferta noturna e a inclusão da oferta da modalidade Bacharelado em conjunto com a 

Licenciatura conforme prevês a Resolução CNE CS 06/2018. Em discussão: O professor Felipe 

apontou a necessidade de o relatório informar que o déficit de horas elencado na proposta deverá 

ser sanado com a contratação de professores efetivos e não temporários. O professor Eduard 

argumentou que tal posicionamento implicaria em impacto o que caracterizaria como um novo 

curso de graduação conforme orientações dos setores de regulação da UEM. A professora Paula 

sugere a alteração da nomenclatura para o termo neutro "professores" deixando a decisão para 

as instâncias superiores da universidade. Em virtude das divergências, o encaminhamento foi por 

votação aberta: Encaminhamento 1 sugestão da professora Paula de alterar o relatório para 

"professores", Encaminhamento 2 sugestão do professor Felipe de alterar o relatório para 

"professores efetivos" Em votação: 6 votos para o encaminhamento 1 da professora Paula, e 2 

votos para o encaminhamento 2 do professor Felipe, com 3 abstenções. Fica portanto, aprovado 

o relatório da comissão, com mudança para turno noturno do curso e inclusão da oferta da 

modalidade Bacharelado. Item 06 Núcleo Docente Estruturante Assunto: Constituição de equipe 

permanente de trabalho. O prof. Eduard sugeriu manter os mesmos integrantes da comissão, 

com exceção da profª Gislaine por ser docente temporária. Em discussão. A equipe ficou assim 

constituída: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath, Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco, Profª Drª 

Paula Marçal Natali, Prof. Dr. Wendell Arthur Lopes e Prof. Dr. William Fernando Garcia. Item 07 

Coordenação de Colegiado de Curso. Assunto: Frequência e notas no Sisav. O prof. William 

informou aos docentes o motivo do Sisav estar indisponível. Segundo ele, é devido a falta de 

secretário lotado no DMO, pois entre suas funções está acessar o Sistema e inserir os critérios de 

avaliação das disciplinas. O prof. Eduard enviou e-mail a DAA pedindo esclarecimentos e como 

fazer, que respondeu solicitando dados como nome dos docentes e os critérios de avaliação de 

cada disciplina. Por não ter acesso a todos os critérios, o prof. William encaminhou e-mail para o 

prof. Cláudio (coordenador de curso do DEF) e Ricardo (Secretário) para pedir acesso aos 

programas de avaliação. Diante disso, o prof. William encaminhou e-mail a DAA com as devidas 

informações e no momento aguarda respostas. Item 08 Assuntos Gerais. ●O prof. William avisou 

que foi aprovado na câmara de graduação o relato da continuidade das aulas em ensino remoto 

até o fim do ano letivo, em maio de 2021, sendo assim, será enviado a solicitação da 

continuidade para a próxima reunião do CEP. ● A profª Andreia questionou sobre o seminário de 

TCC, como será realizado e quando. O prof. Eduard sugeriu fazer online, a profª Thaís propôs 

manter somente as apresentações dos trabalhos, em abril. ● A profª Paula comunicou que os 

seminários referentes às disciplinas "Teoria dos jogos" e "Jogos, brinquedos e brincadeiras" 



Apreciado e aprovado em Reunião Departamental 
realizada em 05/02/2021, atendendo ao edital de 

convocação nº. 001/2021-DMO. 

 
 
 

CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS DO MOVIMENTO HUMANO 

foram adaptados e realizados virtualmente. Eu, Vanessa de Almeida Ortiz (Secretária) lavrei a 

presente ata que será assinada por mim e pelo Chefe do DMO. Ivaiporã, oito de dezembro de 

dois mil e vinte. 
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